

Fecha: 25-08-2024 Medio: Diario Concepción Diario Concepción Supl.:

Noticia general

Título: Festival Puerto de Ideas ha puesto en valor el mar y la naturaleza con actividades imperdibles

Pág.: 16 Cm2: 806,8

8.100 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

24.300

No Definida

de agosto se ha desarrollado

Diario Concepción

Ante un repleto Teatro Biobío se inauguró la tercera versión del Festival Puerto de Ideas Biobío. La lectura dramatizada de texto de Gabriela Mistral, titulada Homenaje a la naturaleza, cautivó al público dando inicio a todo un fin de semana de conferencias, diálogos y espectáculos en torno al mar y la naturaleza.

La jornada de este sábado inició con la conferencia de la filósofa chilena Diana Aurenque, quien exploró maneras filosóficas de relacionarnos como comunidad, sugiriendo cómo recuperar el "animal ancestral" para construir una identidad colectiva que respete la individualidad v fomente la pluralidad. Paralelamente, el contraalmirante de la Armada de Chile y experimentado navegante Víctor Zanelli narró la histórica expedición de Magallanes y Elcano en 1519, conocida como la primera vuelta al mundo, a través de los escritos de Antonio Pigafetta.

Luego se desarrollaron durante todo el día actividades lideradas por parte de los más reconocidos investigadores, pensadores y artistas de la actualidad, entre ellos el filósofo de la ciencia español Paco Calvo, quien habló de la inteligencia de las plantas, la arquitecta Romy Hecht y su conversación en torno a sus estudios del paisaje y el escritor congoleño francés Wilfried N'Sondé, quien contó su experiencia como artista a bordo de la goleta Tara, que navegó este año por las costas de Chile investigando el microbioma marino.

Llegando al final de la jornada, el neurocientífico brasileño Sidarta Ribeiro protagonizó la fascinante conferencia Descifrando los sueños, donde a través de conocimientos históricos, antropológicos, psicoanalíticos y literarios abordó uno de los mayores enigmas de la humanidad. Además, se realizó un nuevo "café ecológico", instancia de conversación distendida con el público que esta vez se tituló La conciencia humana y la práctica psiconáutica, donde el cineasta e investigador Benjamín Gelcich, junto al psicólogo Francisco Zenteno abordaron la psique humana, la meditación y las prácticas chamánicas.

Este domingo iniciará con la Historia freak de nuestra relación con la naturaleza, donde Joaquín Bara-



ñao, autor de los exitosos libros de "historias freak", guiará un viaje a los acontecimientos más curiosos que involucran a la humanidad y su interacción con el medioambiente. Paralelamente, los neurocientíficos brasileños Luiza Mugnol-Ugarte. junto a su par Sidarta Ribeiro dialogarán en La cura chamánica sobre ciencia y medicinas sagrada en los tratamientos de salud mental.

Posteriormente, al mediodía, el historiador indio Sanjay Subrah-

manyam, profesor de la U. de California en Los Ángeles (UCLA) y su colega chileno, académico de la Universidad Católica, Rafael Gaune, reflexionaran en Las exploraciones de la historia: viajes, lugares, vidas sobre la importancia de construir una historia global que surja de conversaciones y visibilice distintas perspectivas sobre la misma historia, en lugar de perpetuar un relato universal que solo refleje la versión de los vencedores. Mientras que en Altamar: ¿Cómo la incorporamos en nuestro pensamiento y la protegemos?, el oceanógrafo Osvaldo Ulloa, junto al biólogo marino Renato Quiñones, a la abogada Mariana Blanco v al historiador Rodrigo Moreno, reflexionarán en torno a lo trascendental de la altamar para el desarrollo de la ciencia marítima y la protección de los ecosistemas.

OPINIONES

contacto@diarioconcepcion.cl

